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Chers sœurs et frères en Christ, chers amis 

C’est un grand plaisir pour moi de m'adresser à vous aujourd'hui et de vous transmettre les salutations du 
Conseil œcuménique des Églises. Cette réunion est une occasion importante de réfléchir à l'héritage 
durable du Concile de Nicée, démontrant visiblement notre engagement commun à vivre ensemble la foi 
apostolique dans le monde d'aujourd'hui. 

Professer Jésus-Christ comme le Fils de Dieu et notre Sauveur, un principe central établi par le Concile de 
Nicée, transcende la doctrine historique pour guider notre foi aujourd'hui. Dans un monde marqué par 
divers conflits idéologiques, nous, en tant que personnes de foi, ne devrions pas avoir honte de proclamer 
la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. Cependant, cette proclamation doit faire preuve de sensibilité et de 
respect envers les personnes d'autres fois. Il est de notre responsabilité de présenter le message du Christ 
avec audace et compassion, en reconnaissant la valeur du dialogue interreligieux et de la compréhension 
mutuelle. 

Rappelant la signification du Concile de Nicée, nous renouvelons notre appel à la pleine unité visible, pierre 
angulaire du mouvement œcuménique. Ce parcours, que nous considérons comme une partie essentielle 
du pèlerinage pour la justice, la réconciliation et l'unité que nous avons entrepris, nous rappelle que notre 
objectif n'est pas seulement un accord théologique accru, mais une unité qui soit visible et tangible, 
reflétant l'unité du corps du Christ. Cette quête de l'unité devient encore plus pertinente lorsque nous 
regardons au-delà de l'année 2025, en visant l'année significative de 2033 - une année qui marque la 
célébration du bimillénaire de la résurrection du Christ. Il est essentiel de prendre part à ce voyage, car il 
exige notre participation active et notre engagement en faveur de l'unité et du témoignage de l'Église. 

En repensant à Nicée, nous ne pouvons pas nous empêcher de penser au tournant de l'histoire du 
christianisme qui a conduit à l'introduction du Credo de Nicée. Aujourd'hui encore, il représente un fil 
conducteur qui a le potentiel de nous relier au-delà des clivages confessionnels et culturels. Le Credo nous 
rappelle notre héritage commun et les convictions fondamentales qui définissent notre foi, offrant ainsi un 
terrain solide sur lequel nous pouvons bâtir nos efforts en faveur de l'unité et de la compréhension 
mutuelle. Bien que les traditions ecclésiales diffèrent quant à l'utilisation régulière et à la confession du 
Credo, celui-ci a toujours la capacité de fournir un fondement à l'unité dans la foi que nous recherchons 
continuellement. 
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Dear sisters and brothers in Christ, 

Dear friends, 

It gives me great pleasure to address you today and extend greetings from the World Council of 
Churches. This gathering is a significant opportunity to reflect on the enduring legacy of the 
Council of Nicaea, visibly demonstrating our shared commitment to living the apostolic faith 
together in today's world. 

Professing Jesus Christ as the Son of God and our Saviour, a central tenet established by the 
Council of Nicaea, transcends historical doctrine to guide our living faith today. In a world marked 
by different ideological conflicts, we, as people of faith, should not be ashamed of proclaiming the 
Good News of Jesus Christ. However, this proclamation needs to demonstrate sensitivity and 
respect towards people of other faiths. It is our responsibility to present the message of Christ in 
a way that is both bold and compassionate, recognizing the value of interfaith dialogue and mutual 
understanding. 

Recalling the significance of the Council of Nicaea renews our call for full visible unity, the 
cornerstone of the ecumenical movement. This journey, which we believe to be a vital part of the 
Pilgrimage of Justice, Reconciliation, and Unity on which we have embarked, reminds us that our 
goal is not just increasing theological agreement but a unity that is visible and tangible, reflecting 
the oneness of the body of Christ. This quest for unity becomes even more pertinent as we look 
beyond the year 2025, setting our sights on the significant year of 2033 – a year that marks the 
two-millennial celebration of Christ’s resurrection. Being a part of this journey is essential, as it is 
a journey that calls for our active participation and commitment to the unity and witness of the 
Church. 

As we look back to Nicaea, we cannot but think about the breakthrough in Christian history 
brought about by the introduction of the Nicene Creed. To this day, it represents a unifying thread 
that has the potential to link us across confessional and cultural divides. The Creed reminds us of 
our shared heritage and the core beliefs that define our faith, providing a solid ground upon which 
we can build our efforts towards unity and mutual understanding. Although church traditions 
differ in terms of the regular use and confession of the creed, it nevertheless has a capacity to 
provide foundation for the unity in faith we continually seek. 

The quest for a common day to celebrate Easter is a symbol of our desire for unity. This quest 
historically played a vital part in the convocation of the Council of Nicaea. As we approach the 
year 2033, this endeavour takes on an even greater significance. Aligning our Easter celebrations 
would not only be a remarkable expression of unity but also a powerful witness to the world of 
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La recherche d'un jour commun pour célébrer Pâques est un symbole de notre désir d'unité. 
Historiquement, cette recherche a joué un rôle clé dans la convocation du concile de Nicée. À l'approche de 
l'année 2033, cet effort revêt une importance encore plus grande. L'alignement de nos célébrations de 
Pâques serait non seulement une remarquable expression d'unité, mais aussi un puissant témoignage au 
monde de notre foi commune en la résurrection du Christ. Le chemin vers cette célébration commune est 
un chemin vers une compréhension et une expérience partagées de l'événement central de notre foi, 
renforçant nos liens au fur et à mesure que nous avançons ensemble. 

J'ai le plaisir d'annoncer que le Conseil œcuménique des Églises (COE) a l'intention de célébrer 
l'anniversaire de Nicée en organisant une série d'activités dans le cadre de divers programmes. Ces activités 
sont conçues pour réfléchir à la manière de vivre ensemble la foi apostolique aujourd'hui, et culmineront 
avec la sixième Conférence mondiale de Foi et Constitution. Cette conférence historique se tiendra du 24 
au 28 octobre 2025 au centre papal Logos de l'Église copte orthodoxe d'Égypte. La conférence explorera le 
thème "Où en est l'unité visible aujourd'hui ?" à partir des perspectives interconnectées de la foi, de l'unité 
et de la mission. De nombreuses Communions et Églises à travers le monde prévoient de célébrer 
l'anniversaire du Concile de Nicée. Nous sommes heureux de nous joindre à ces initiatives, de rapprocher 
les Églises et de les aider à témoigner de la miséricorde transformatrice de Dieu dans le monde 
d'aujourd'hui. 

En réfléchissant à l'héritage et à la pertinence du Concile de Nicée, nous embrassons notre identité en tant 
que peuple de foi proclamant la Bonne Nouvelle du Christ dans le monde d'aujourd'hui. Face aux divisions, 
à l'injustice et au désespoir, engageons-nous à proclamer l'espérance d'un monde meilleur, transformé par 
la miséricorde divine ! Engageons-nous à travailler pour l'unité visible de l'Église, en marchant ensemble sur 
le pèlerinage de la justice, de la réconciliation et de l'unité ! Et restons attachés à notre foi commune, en 
recherchant toutes les occasions de célébrer notre unité dans le Christ, en particulier lorsque nous 
espérons et attendons avec impatience la célébration commune de Pâques. Merci pour votre engagement 
envers ces aspects vitaux de notre foi et pour votre participation à ce saint voyage. 

Bien à vous en Christ, 

 

Rév. Prof. Dr. Jerry Pillay 
Secrétaire général 
Conseil Œcuménique des Églises 
 


